
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 
Federal do Paraná, realizada em 8 de fevereiro de 2010. 2 
Aos oito dias do mês de fevereiro do ano dois mil e dez, às quatorze horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 4 
presidência do Conselheiro Luiz Antonio Passos Cardoso, segundo decano. Presentes os 5 
Conselheiros Titulares Flávio Massao Matsumoto, Cláudio Antonio Tonegutti, Ivan Venson e 6 
Lúcia Helena Alencastro. Presentes também os Conselheiros Suplentes Vitor Afonso Hoeflich e 7 
Ângela Massumi Katuta. Os Conselheiros Wilson Alcântara Soares, Alex Ferreira Garcia e 8 
Dartagnan Baggio Emerenciano justificaram suas ausências. Havendo quórum, o Presidente 9 
declarou aberta a sessão, colocando em análise e votação a ata da reunião realizada no dia sete de 10 
dezembro de dois mil e nove, a qual foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, nos informes, 11 
o Conselheiro Luiz Antonio Passos Cardoso comunicou a Câmara a ausência do Senhor 12 
Presidente Wilson Alcântara Soares, por motivo de férias e o seu desejo em ser reconduzido a 13 
presidência da Câmara por mais um período. Encerrados os informes, deu-se início à Ordem do 14 
Dia: 01) Eleição para Presidente e Vice-Presidente da Câmara. A Câmara concordou com a 15 
recondução do Conselheiro Wilson Alcântara Soares na Presidência e o Conselheiro Ivan 16 
Venson aceitou o convite para a Vice-Presidência. Manifestações aceitas por unanimidade, 17 
restando então o Conselheiro Wilson Alcântara Soares na Presidência e o Conselheiro Ivan 18 
Venson na Vice-Presidência da Câmara. 02) Processo nº 038676/2008-63 – Reconsideração de 19 
indeferimento de revalidação de diploma de Administração de Fernanda Kompatscher. O 20 
Conselheiro Ivan Venson exarou parecer desfavorável ao pedido de recurso contra a decisão da 21 
Segunda Câmara do CEPE. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo 22 

nº 098182/2009-19 – Recurso contra indeferimento de quebra de pré-requisito da disciplina 23 
do Curso de Engenharia Ambiental de Thiago Scherer Dosso. A Conselheira Lúcia Helena 24 
Alencastro exarou parecer contrário a solicitação do interessado. Em votação o parecer foi 25 
aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 067692/2009-44 – Recurso contra indeferimento 26 

de equivalência de disciplinas do Curso de Engenharia Mecânica de Rogério Bortoloto 27 
Garcia. O Conselheiro Flávio Massao Matsumoto exarou parecer pela não concessão das 28 
equivalências solicitadas. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo nº 29 

099595/2009-11 – Recurso contra indeferimento de equivalência de disciplinas do Curso de 30 
Engenharia Civil de Sérgio Luiz Schmidt. O Conselheiro relator Vitor Afonso Hoeflich exarou 31 
parecer pelo indeferimento da solicitação. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 32 

06) Processo nº 051879/2008-45 – Revalidação de Diploma de Mestrado em Direito de 33 
Eduardo Sanz de Oliveira e Silva. O Conselheiro relator Cláudio Antonio Tonegutti exarou 34 
parecer favorável a homologação do reconhecimento do Título de Mestre. Em votação o parecer 35 
foi aprovado por unanimidade. 07) Processo nº 041164/2008-84 – Revalidação de Diploma de 36 
Doutorado em Administração de Antonio Gomes da Conceição. A Conselheira Ângela 37 
Massumi Katuta exarou parecer desfavorável ao pedido. Em votação, o parecer foi aprovado por 38 
unanimidade. 08) Processo nº 117982/2009-46 – Afastamento do País para realização de Pós-39 
Doutorado de Gertrud Friedrich Frahm. O Conselheiro Luiz Antonio Passos Cardoso exarou 40 
parecer favorável ao afastamento. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 09) 41 

Processo nº 117011/2009-04 – Prorrogação de Afastamento para realização de Programa de 42 
Pós-Doutorado de Maria Virginia Filomena Cremasco Grassi. O Conselheiro Luiz Antonio 43 
Passos Cardoso exarou parecer favorável a prorrogação do afastamento solicitado. Em votação, o 44 
parecer foi aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta e livre a palavra, o Senhor Presidente 45 



mencionou possíveis ajustes no calendário de reuniões para este ano de dois mil e dez que 46 
deveria ser feito nas próximas reuniões. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 47 
agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão da qual eu, Maria Lucinda dos 48 
Santos, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata. 49 


